

Lille, le 9 juillet 2025

« Le monde est un livre et ceux qui ne voyagent pas n'en lisent qu'une page »

Saint Augustin d'Hippone, philosophe et théologien chrétien romain

Dans l'optique de faire grandir nos jeunes en humanité, de les faire s'ouvrir au Monde, et plus particulièrement à l'Europe, notre lycée est soucieux d'offrir à chacun la possibilité de participer à des échanges internationaux. C'est une occasion de rencontrer des jeunes d'autres établissements scolaires, de découvrir différentes cultures, et surtout de mieux appréhender le monde qui nous entoure. C'est là le rôle du pôle international du Groupe Ozanam Lille.

Provoquer la curiosité et l'envie d'aller à la rencontre de l'Autre est une véritable opportunité de se construire en tant que citoyen, de développer une culture européenne et de s'affirmer comme acteur du monde de demain.

Nos mobilités contribuent au développement de multiples compétences : sur le plan scolaire bien sûr, que ce soit au niveau des projets proposés (en lien avec différentes matières : Sciences, Histoire ...) au niveau linguistique (la langue de travail utilisée est très souvent l'anglais). Elles contribuent également au développement de compétences personnelles et humaines : dialoguer, se responsabiliser, s'engager.

Le programme de cette année scolaire est de nouveau riche en événements :

Suite à la visite, en août dernier, de Madame Tsae Wong, directrice du Trinity Lutheran College à Brisbane en Australie, nous pourrons reprendre très prochainement nos échanges. Nous commencerons dès le 12 novembre 2025, en participant en ligne à un symposium basé sur les Objectifs de Développement Durable de l'ONU. Huit lycées de huit pays différents (Australie, Japon, Vietnam, Allemagne, Japon, Inde, Taïwan, France) y participeront. Nous avons eu l'honneur d'être choisi pour être le représentant français. Une rencontre en présentiel, en Australie, pourrait être envisagée courant 2029.

Cette année encore, nos élèves auront l'occasion de se rendre au Nord de l'Inde à Dehradun, dans l'état d'Uttarakhand. Durant une dizaine de jours, ils vivront en immersion dans les campus de Doon School (un des collèges pour garçons les plus réputés de l'Inde) et d'Hopetown Girls' School.

Début octobre, nous participerons à un Model of United Nations (MUN) organisé par un autre lycée partenaire en Inde : Le AIMUN (Amity International Model of United Nations). Nous travaillons depuis plusieurs années avec le groupe Amity, implanté dans de nombreux pays. Une équipe de quatorze lycéens suivant l'enseignement de spécialité HGGSP (Histoire-Géographie, Géopolitique et Sciences Politiques) a été constituée par les enseignants. Les préparatifs sont lancés.

Cette année, nous avons organisé la 18ème conférence des jeunes chercheurs en sciences naturelles aussi appelé l'YRoNS (Young Researcher of Natural Sciences). Nous avons accueilli cinquante-trois lycéens et leurs douze enseignants venant de sept pays différents (Allemagne, Belgique, Croatie, Hongrie, Inde, Norvège et Slovénie). Cette année, nous sommes invités à participer à la 19ème édition qui sera organisée à Amity Noida en Inde durant les vacances scolaires d'avril 2026.

À la rentrée, un nouveau projet Erasmus sera mis en place entre notre lycée, un de nos partenaires espagnols l'EIS (European International School) de Barcelone et un nouveau partenaire, un lycée de Reykjavik en Islande.



Nous continuerons nos projets avec nos différents partenaires allemands, roumains, albanais et espagnols : séminaires avec l'Europäische Akademie d'Otzenhausen ainsi que le CEFIR et l'IKAB, les échanges / projets Erasmus ou OFAJ (Office Franco-Allemand pour la Jeunesse) et autres.

Mi-octobre, nous organiserons de nouveau les Erasmus Days. Journées durant lesquelles différentes manifestations seront organisées : découvertes culturelles, témoignages, partages d'expériences et accueil de différents intervenants extérieurs. Cette année, nous aurons le plaisir de recevoir François Reynaert, journaliste et auteur de « Voyages en Europe : de Charlemagne à nos jours » pour une conférence suivie d'un débat le 15 octobre 2025.

Comme chaque année, nos élèves de section européenne en classe de Terminale pourront, s'ils le souhaitent, se présenter au label d'excellence Certilingua. Il leur faut pour cela avoir participé à au moins une mobilité, valider obligatoirement deux B2 et rédiger un rapport de huit pages sur une thématique interculturelle dans une des deux langues vivantes d'enseignement.

Des mobilités longues (quatre semaines minimum) peuvent de nouveau être proposées dans nos établissements partenaires en Allemagne et en Espagne. Elles permettent d'obtenir la mention : « mobilité européenne internationale » sur le diplôme du Baccalauréat. Pour cela, un rapport écrit et oral doivent être validés par un enseignant de langue.

Pour les étudiants du Campus, l'occasion de partir en stage en Europe dans le cadre de notre charte Erasmus est toujours possible.

Pour les études post-bac, il est toujours envisageable de postuler pour une poursuite d'études ou une césure dans un de nos CEGEP (Collège d'Enseignement Général et Professionnel) partenaires au Québec.

Nous avons d'autres projets en réflexion, avec d'anciens et de nouveaux partenaires d'Europe ou d'ailleurs.

Le pôle international a encore de nombreuses et belles pages à lire, relire et surtout écrire...

Vous trouverez toutes nos actualités et information sur notre site internet : <https://www.groupe-oec.fr/oec-international/>

Frédéric ROUSSELLE
*Directeur du Pôle International
du Groupe Ozanam Lille*